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今年私の医院は東北厚生局による指定更新時集団指導にあたりました（仙南歯科医師会では当院を含め

23医療機関があたっています）。今回は「東北厚生局のホームページから個人で eラーニングの受講をし

て下さい。できない人は東北厚生局指導監査課に来て下さい」とのことです。日歯も歯初診などの施設基

準の研修を eラーニングで個人的に行うことを推奨しています。厚労省もコロナ助成金は個人的にパソコ

ンのエクセルソフトで対応して下さいでした。また今回のオンライン資格確認システムについても来年度

には原則義務化するから分からないことはベンダーさんに聞いて個人でやって下さいというスタンスで

す。歯科界も自助によるデジタル化の波が避けられない時代になったようです。ただ個人の努力は必要で

すが、苦手なものや分からないものは得意な人に聞くのが最善策と私は思うのでそうしています。会員の

皆様もとりあえず一度はトライしてできればＯＫ、できなければ悩まず各支部長にご相談下さい。我々執

行部が必ず共助の精神でお手伝いしますので、個別指導でもないのに厚生局の指導監査課には行かなくて

すむようにしましょう。                    仙南歯科医師会会長 千木良 尚志 
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1．開会 専務理事 飯淵 信也 

2．挨拶 会長 千木良 尚志 

お晩でございます。みやぎ県南中核病院の企業長・下瀬川先生と病院長・宮崎先生が本日 4時にお越しにな

り、歯科との連携を重要視したい旨のお話をいただきました。そのようなこともあり、私と飯淵専務は急遽

歯科医師会室からの参加になります。今日も協議題が沢山ありますので、ご協力の程よろしくお願いいたし

ます。 

3．各支部報告 

①柴田 柴田郡 4町歯科保健連絡協議会を 9月中にリモート開催する予定であることを報告。 

②白石 8月 29日に支部役員会を実施、9月 27日に支部定例会を実施する予定であることを報告。今週

の土曜日に七ヶ宿町の小関町長選挙事務所に宮歯連盟 3点セットをお持ちする予定であることを報告。 

③角田 9月13日に支部役員会を開催し今後の歯科保健事業について協議をする予定であることを報告。 



4．協議 

1）第 1回定例会を終えて （飯淵信先生） 

・本人確認ができなかった参加者がいたため、定例会の案内文にリモート参加のアカウント名を会員名に

してもらうことや、ミュートを徹底してもらうことを記載するという形で対応することとなった。 

・定例会の資料の郵送費は 8.190円。 

・歯初診の Eラーニング希望者（5名）について各支部で個別対応する方針となった。 

（菅野真先生）リモート開催だとなかなか意見を発言しにくいのではないかと懸念される。 

2）法人化に関して （玉野井先生） 

・定例会では法人化に関して賛成意見だけだったので、具体的に法人化について検討していくことになっ

た。 

・岩沼歯科医会の法人化にご尽力した司法書士（八田様）に「法人化の手続き、司法書士委託料金、定款

作成について、法人になると変わる事」等の質問を実施し、いただいた回答について説明した。 

・司法書士との相談料 3万円は妥当か、信頼できる税理士を紹介してもらえないか、他支部（法人化済み）

に法人化に関する費用についてのアンケートを出してよいか、について協議。 

3）ホームページに関して （武者先生） 

・ホームページを活用することで FAX 費用を削減できるが、電話代との兼ね合いもあり具体的な金額の

提示は難しい。一方 FAX送信に係わる事務作業は確実に軽減できる。 

・会員の先生のご意見を広くお伺いしながら進めていきたい。ホームページは立ち上げた後でもホームペ

ージに色々追加することが可能。9月 21日に次回の HP検討委員会を開催予定。 

（小田部晃先生）ホームページの中に会員専用ページを設けて、「必要な情報はここを見ればわかる」と

いうことでよいのか。 

（武者先生）はい。 

（千木良先生）会員周知をできる限りメールでしたいので（FAXを希望する先生には FAXで対応する）、

会員メーリングリストの登録状況を確認してもらえないか。 

（伊藤利先生）今後メーリングリストの管理は総務で行うことを確認。 

4）その他 

・フッ化物洗口アンケート調査に関して （榊原先生） 

「学校（園）におけるフッ化物洗口について」のアンケート結果を報告。アンケートでいただいたフッ化

物洗口に関する意見について報告、その回答を説明。会としてフッ化物洗口を推奨するのかについて協議、

「仙南歯科医師会として学校・園でのフッ化物洗口を推奨する」との方向性が決定した。ただし、会とし

ては「推奨」の立場といたしますが実際にフッ化物洗口を実施する場合は、行政、学校(園)そして校医の

先生方のご判断となりまたその責任を負うことになります。 

・税務講習会、学術講演会に関して （伊藤利先生） 

税務講習会は 10 月 21 日 17 時から 19 時に決定したことを報告。懇親会を開催した方がよいか、リモー

トで開催した方がよいかについて協議してほしい。 

（玉野井先生）税務署の方を懇親会にお呼びするには、税務署の方がお振り込みする専用の口座を準備し

なければいけない。 

（伊藤利先生）リモート開催ならオーガでもよいのではないか。 

（菅野真先生）懇親会は学術講演会の方に併催してもよいのではないか。 

税務講習会では懇親会は開催しない方針に決定、リモート開催について海谷先生の意向なども考慮して担

当の先生で決めていく形となった。 

（飯淵信先生）学術講演会に関して 



令和 4 年度岩沼歯科医師会主催学術講演会への参加案内を出して現在 11 名の先生から参加の返信をい

ただいたことを報告。 

11月 19日（土）の仙南歯科医師会の学術講演会には、岩沼歯科医師会の先生方はすでに決まっている別

の講演会があるので、おそらく参加できないことを報告。 

・障がい児・者整備事業に関して （山崎先生） 

令和 5 年度方向性および予算についての結果概要（常務理事と健康推進課歯科保健担当班の打ち合わせ）

について説明、県の方向性としては仙南地区の事業計画と石巻地域及び大崎地域の成果を踏まえながら、

仙南地域の「障害児・者歯科保健・医療体制整備事業」の実施について協議との回答があった。整備事業

は県の方向性、世の中の流れとして実施されるものである。それらの準備（人材育成・設備整備）を推進

してもよいのではないか。準備しても直ちに実施義務が生じるものではないので忌憚なきご意見を。 

（千木良先生）仙南では人材育成事業だけ実施することは可能でしょうか。 

（山崎先生）県の希望としては設備整備事業も実施して欲しいと考えられるが、報告書の書き方次第でな

んとかなるのでは。 

仙南独自の設備整備事業のあり方について千木良先生と山崎先生を中心に協議を深めた。 

（井上先生）8月 31日（水）19時よりみやぎ県南歯科病診連携推進協議会を開催したことを報告。中核

病院での周術期は医科と口腔外科との連携は増加したが、地域の歯科医院への紹介はまだしていないとの

こと。障がい児・者のセデーション・全身麻酔下での歯科治療について、中核病院の手術室の数・看護師 

などのスタッフ不足など、現在受け入れは無理との事。(後日、宮崎病院長に質問したところ、障がい児・

者の受け入れについては、各方面の調整が必要との返答)。紹介患者のパノラマの持参について 9時から 10

時の予約の患者さんにはレントゲン撮影に時間がかかるのでお願いしたい。抜糸が難しい患者について、

吸収性の縫合糸を使用しているので 1 週間に 1 度の消毒で対応して欲しいとのこと。口腔外科では入院

患者が減っているので、抜歯依頼の際には入院も勧めて欲しいとのこと。 

（山崎先生）人材育成事業の検討委員会のようなものを検討していただきたい。 

（千木良先生）公立藤田総合病院（白石市、丸森町、七ヶ宿町の住民が利用）から口腔外科の設備を整え

たので、仙南歯科医師会に患者紹介を依頼したいとの申し入れをいただいた。仙南歯科医師会としては中

核病院との連携を重視する考えではあるが、一応説明を聞きに行く予定であることを報告。 

5．報告 

1）会長 （千木良先生） 

西村明宏先生から大臣就任のお礼のお手紙が届いたことを報告。 

2）副会長 （小田部晃先生） 

8月 31日に病診連携連絡協議会に参加したこと、8月 30日にアルコール依存症セミナーに参加したこと

を報告。 

3）宮歯理事 （井上先生） 

第 5 回宮歯理事会に参加、第 1 号から第 7 号すべての議案が可決承認されたことを報告。新入会員は石

巻地区２名、令和 4年 7月 15日大雨被害に係る宮歯共済給付について塩釜地区、大崎地区の 4名の先生

に床上 4万円、床下 2万円の給付が決定。コロナ見舞金は仙台 1件、塩釜 1件給付されたことを報告。 

4）宮歯常務理事 （山崎先生） 

高度管理が必要な医療機器（第 3種・第 4種）にポータブルユニットが該当し、その貸与に関してかなり

条件が厳しくなることを報告。歯科医師会が基金や補助金でそれらの設備を整備するのではなく、個人で

整備する時代になると思われる。 

 

 



5）専務理事 （飯淵信先生） 

8月からの会務報告、予定について報告。新型コロナウイルス感染症報告書に関して、宮歯に準じてコロ

ナ見舞金の給付対象期間を延長することを説明、9月 8日に会員周知することが決定。 

協議の結果、小田部岳雄先生と谷津善昭先生に共済金（見舞金）給付が決定。 

6）委員会 

〇学術・学校歯科・榊原先生 

11月 19日の学術講演会の開催様式について 10月の役員会までに決めていただきたい。 

令和 4年度小中学校歯科健診の結果について報告。 

（後藤拡先生）西住小学校のモデル事業と白刈学校保健会の共同事業が 11月 22日 15時からに決定した

ことを報告。詳細は関係各位と相談しながら決めていき、事前質問について今回も回答していく予定。9

月 27日に白刈学校保健会役員会に参加する予定であることを報告。 

〇社保・清原憲先生 

スポンゼルとロキソニンが現在入手困難であるため、ロキソニンを処方できない場合は処方箋（院外処方）

で対応していただきたい。その際、フロモックスだけ院内処方でロキソニンは処方箋というような院内処

方と院外処方（処方箋）の併用はできない。 

〇在宅歯科・広報・武者先生 

新入会員挨拶と定例会の報告書を作成中、完成次第提出する予定であることを報告。 

会長宛に広域行政から次年度の介護認定審査員の報告書が届くと思いますが、対応しますのでこちらに送

ってください。 

〇地域保健・前田先生 

9 月 27 日 13 時から歯科保健連絡協議会を開催、そのあとに地域保健委員会を開催する予定であること

を報告。 

7）その他 

（小屋先生）柴田町のフッ化物洗口に関する講演会（スタッフ向け）に参加、来年度から柴田町はフッ化

物洗口を開始予定であることを報告。令和 4 年度災害歯科保健医療体制研修会事業の事前研修会を E ラ

ーニングで受けたことを報告。防災担当のヘッドと専務には一度ご覧になっていただきたい。また、この

Eラーニング研修の動画は期間限定なので常時閲覧できたほうがよいのではないか。 

（山崎先生）常時閲覧は難しいが、この研修会の資料をいただけるよう担当の先生に依頼をしてみる。 

（小田部晃先生）学校歯科健診について 2 人体制の校医と児童数の関係について詳細を把握してほしい。 

（榊原先生）学校や自治体側には確認せずに、校医側に確認します。 

（玉野井先生）以前に仙台地区に倣って児童数の多い学校の校医を 2人体制にした経緯について説明。 

6．その他 

（千木良先生）科研製薬からリグロスの商品説明をしたいと依頼があったことを報告。今回は役員会での説

明会、学術講演会での講演のどちらもお断りすることとなった。 

7．監事講評 監事 玉野井 修 

ご苦労様です。法人化に関してご迷惑をおかけすると思いますが、今後もよろしくお願いします。 

口腔外科の話が出てきましたが、各種連携について歯科の職域拡大を見据えてとても大事な話になります

ので、頑張って進めていただきたいと思います。 

障がい児・者について仙南には千木良ご夫妻、山崎先生と大変お詳しい方が揃っていらっしゃるので、取り

組みのとっかかりを教えていただきながら、少しずつでも前に進めていただきたい。 

最後に会の在り方について、医師会は会員それぞれが自分でちゃんとやる集団の集まりであって、歯科医師

会は会員がお膳立て・お世話をしてもらえる会であった。Web 関連など自分で対応すべきことも増えたの



で、今の仙南歯科医師会は医師会と歯科医師会の間のような状態となっている。自分で対応すべきことは自

分で対応するしかないが、会の在り方について様々な配慮をしながら落とし所を見つけてほしい。以上です。 

8．閉会 副会長 小田部 晃二郎 

先生方どうも遅くまでありがとうございました。大変盛沢山の内容だったのですが、どれ一つとってもない

がしろにできない諸問題でございました。早いもので仙南歯科医師会は四年目、今年度も半期が過ぎ、残り

半期が任期なるわけですけれども、この間にどうしても解決しなければならない問題が多々あると思いま

す。ですが、今日先生方のお話を伺いながら感じておりますのはやはり、仙南歯科医師会が出来上がって、

マスの力といいますかマンパワーが強いなと、皆さんが一生懸命ひとつになっていくことでいろんな問題

を乗り越えていくことができるのだなと、あらためて強く感じました。 

暦では明日から白露ということで、秋深まってまいります。今週の土曜日の 10日には所謂、十五夜の中秋

の名月でございます。お天気がなかなかすぐれませんが、きれいなお月見ができることを願いまして、本日

は第 6回の役員会をこれで終了したいと思います。お疲れ様でした。 

（議事録 総務 関根直輝） 

＜編集後記＞ 

私は最近、毎週のように発生する台風、その進路にヤキモキしています。幸い今のところ宮城県での被

害は多くありませんが、８月の北東北・北海道での豪雨被害の恐ろしさを思い出すのです。どうか「天高

く馬肥ゆる秋」であって欲しいものです。 

秋の連休は地産地消の美味しいものを食べに行く旅が楽しみです。 

現在、仙南歯科医会では多くの事案を抱え、役員一同丁寧に協議を進め、仙南歯科医師会がより良い会

となるよう努力しております。どうぞ、会員の皆様にはその進路を注意深く、温かい目で見守って頂き、

時には厳しい意見も頂ければと思います。               （常務理事  井上 大一） 


